

EL ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells y Garcia. Mayor 24. Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24. Fuera de ella, trimestre 30.

Lunes 6 de Agosto.

El Eco de Cartagena

Labahia de Besika.

La bahía de Besika, ó Béchik, abriga en este momento á la flota inglesa. Esta bahía se halla al O. del Asia Menor á Anatolia, al S. del pequeño cabo de Besika y casi á la entrada del Estrecho de los Dardanelos. Sabido es que el paso de este estrecho está prohibido á todos los navios de guerra, por el tratado llamado de los «Estrechos.»

Al abrigo de los vientos del N. y NE. que son frecuentes y malos en el Archipiélago, este fondeadero es bastante seguro para todos los barcos, al mismo tiempo que es más próximo á los Dardanelos.

Las sondas indican de fondo 14 á 20 metros; en las cercanías de la pequeña isla de Phidonnisi y de la aldea de Paleocastro se encuentra las mayores profundidades, por consiguiente aquí se encuentra el mejor fondeadero. Es probable que los grandes buques acorazados de la Inglaterra estén anclados en este punto.

Al nombrar á Besika, acuden á la memoria multitud de recuerdos clásicos, trasportándose la imaginación á los tiempos mitológicos de Grecia.

Besika se halla situada en la costa de la Troade. No lejos de la orilla enseñan los marinos un montecillo, que la tradición llama la tumba de Anjites. Un poco más adentro se ven las ruinas de Troya y de Pergano, su ciudad, descubiertas en 1814 en Bounar-Bachl, sobre la vertiente occidental del monte Ida.

En frente de esta costa se ven las rocas de la isla de Tenedos, coronadas con molinos de viento. ¿Cómo no recordará Virgilio?

Por esta razón el almirantazgo inglés no ha elegido á Tenedos para estacionar los aderezados de su flota. El hecho es que rara vez está la mar tranquila en este lugar. Los molinos

de viento indican que este sopla allí con frecuencia.

Virgilio dice que los griegos, después de haber dejado el gran caballo de madera, fingieron dejar la Troade y fueron á ocultarse tras de las rocas de Tenedos.

La pequeña isla de Phidonnisi (i-la de las Serpientes) debe quizá su nombre á dos famosas serpientes que ahogaron en sus espirales á Loucoon y sus dos hijos. Sin embargo, Virgilio dice que los monstruos vinieron de Tenedos.

Los oficiales ingleses de la flota no dejarán probablemente de hacer excursiones clásicas por las llanuras de la antigua Troya.

En fin, detalle importante, hoy se puede ir desde Besika á Constantinopla en menos de veinticuatro horas.

—Vuelo de algunas aves.—Un buitre puede volar 159 millas en una hora; los patos salvajes, 60; las golondrinas, 92; y los cuervos, 25.

Los policas en Nueva-York tienen 4 pesos diarios de sueldo: en Paris, 2, en Madrid, 1,50, en Berlin, 1,25, en Stokolmo, 1,15, en Viena, 1,10, en Munich y Copenhague, 1, en Venecia, 90 céntimos, en Roma, 85, en Bucharest, 75, en San Petersburgo 60, y en Constantinopla, 40.

La «Ghia» de la ciudad de San Francisco [California] publicada recientemente, contiene 100.850 nombres, que calculando representan tres individuos cada uno, da á la ciudad una población de 302.550. De estos, 32.000 son chinos. El aumento de la población durante el año pasado ha sido de once por ciento. En el mismo año se construyeron 6190 casas, costando 33 de ellas siete mil quinientos pesos. El número total de casas dentro de los límites de la ciudad asciende á 27.000, de las cuales 4.390 son de ladrillos. El correo de la ciudad repartió el año pasado 54.558.46 cartas, y recitó 5.432.838, y sobre 800.000 tarjetas postales.

La asistencia á las escuelas pú-

blicas el año pasado fué de 22.761 alumnos, con un aumento sobre el anterior de 2.901. El número de alumnos registrados en los libros de la ciudad es de 34.029. El coste total para sostener estas escuelas subió á 857.754 pesos fuertes, resultando un aumento de 160.609 pesos fuertes sobre lo que costaron el año anterior. El valor total de las propiedades pertenecientes á las escuelas es de 2.505.500 pesos fuertes.

Un señor llamado Paraff ha inventado en Chile un nuevo procedimiento para beneficiar el mineral de cobre, extrayendo el oro que contiene. De un mineral que el ensayador de moneda de Santiago ha analizado no encontrando en él más que el uno por ciento de oro, ha extraído Perroff un treinta y nueve por ciento. En 600 quintales de mineral de cobre ha obtenido 300.000 pesos de oro. Se ha formado una sociedad por acciones para explotar este procedimiento, y en vista de los resultados las acciones de mil pesos han subido á 60.000.

Segun una estadística reciente, los ingleses poseen hoy una flota comercial de 25.000 navios con siete millones de toneladas y 200.000 marineros.

El número de hombres que caía dia resultan de baja por accidentes de mar, son ocho; el de los navios seis; lo cual representa al año una pérdida de más de 2.000 navios y de 3000 marineros. No todos son ingleses, sino que pertenecen á distintos países, y en los mares de la China el 60 por 100 son extranjeros.

Crónica local.

TOROS.

Empecemos con una sincera confesion; bien léjos nos hallábamos, al asistir ayer á la plaza, de que el ganado de la tarde no habia de desmerecer del de D. Anastasio. Perdónenos la divisa blanca, encarnada y caña

conque el ganadero sevillano D. José Antonio Adalid, distingue á sus reses; bien conocida nos es y por muy acreditada la tenemos; pero habíamos parecido el ganado que envió, de menos empuje que el lidiado en la primera tarde. No fué así, y ya está descargada nuestra escrupulosa conciencia de imparciales revisteros.

La tarde hermosa como la anterior; el lleno bastante más completo; el público más entusiasmado, si cabe, y rico de ilusiones concebidas al terminar la primera corrida; los chicos lujosos y bien plantados como siempre; el ganado de buena estampa; todo contribuía á que fuera bien recibido el primer animal, cuya cárcel se abrió, á la hora precisa, obedeciendo á la señal del presidente Sr. Bócio.

Iba á empezar el espectáculo tau-rino, después de terminado el ecuestre; Mr. Wolsi, jinete sobre un bonito jaco amaestrado, habia reemplazado al alguacil, desterrando la histórica ropilla para vestir el elegante frac, y mereciendo los aplausos del público que empezaba ya á creer que Lagartijo y comparsa habrían adoptado trajes y pelucas de clowns y que la señora Kenibel dirigiría el espectáculo.

Remendao se llamaba el primer bicho y era castaño berrendo, botinero y astiblanco. Saltó huido, creciéndose pronto al hierro que le propinaron en trece ocasiones los de tanda, á cambio de dos jamelgos, correspondiendo siete á José Calderon que midió el suelo, tres á Bartolesi y otras tantas al entra y sal Malmira.

Bravo continuaba el toro, aunque apurado con tan prolongada serie de contundentes argumentos, cuando salieron á terminar aquella faena Molina y el Gallo, prendiendo en el Remendao dos buenos pares de palos al cuarteo.

Y aquí tienen ustedes al Sr. de Lagartijo ataviado de carmesí y oro, que contrito y arrepentido de sus culpas y pecados en la tarde anterior saluda á la presidencia haciendo propósito de enmienda, aunque no inquebrantable, y se dirige á su ad-